
運輸署就委員會文件第 17/2024 號  
「建議增加 278A 號線巴士班次」提案的回應  

 
本署一直密切留意九巴第 278A 號線 (皇后山—荃灣 (如心廣

場 )的運作情況及乘客需求。根據本署最近一次於上午繁忙時

段在粉嶺中心進行的實地調查顯示，該路線 (往荃灣方向 )於
調查期間最繁忙一小時的載客率約為七成，並未有出現乘客

留後的情況，顯示該路線的服務安排大致滿足乘客需求。  
 

本署已備悉委員提出加密第 278A 號線上午繁忙時段班次 (往
荃灣方向 )的意見。為進一步檢視該路線的最新客量變化，本

署計劃於復活節假期後再次派員進行實地調查，並會視乎實

地調查結果與巴士公司作適當的跟進。至於有關委員提出第

278A 號線増設午間非繁忙時間班次的意見，本署留意到皇后

山區內各條長途路線於非繁忙時段的乘客需求普遍較低，本

署會繼續密切留意第 278A 號線的運作情況及客量變化，適

時與巴士公司檢視其服務安排，以確保巴士資源有效運用的

同時，亦可配合居民的出行需要。  
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